
COMPTE RENDU REUNION MENSUELLE DU
CONSEIL DE QUARTIER (CQ) SAINT-BLAISE

Lundi 4 mars 2024 – 19h - Salle Leuwen

Présents  : BRIANTAIS  Michel,  BERNARD  Véronique,  BROSZKIEWICZ  Dominique,
COLLET Marc, HUYNH Clara, OUVRARD Annie, LEGRAND Josette, BIRLING Martine, 
THOMAS Gérald, BOULIN Marie-Amélie.
GRIPONNE Denis, JLAIEL Amel, CARMONA Damien, PELETIER Laure, KOLB Philippe,
SORONDO Jean.

Mairie : absent 

Excusé(e)s : LAURENT-DELAGRANGE Viviane, HEN François. 

Déroulement de la réunion.

Distribution de la plaquette de communication du CQ avec les dates de réunion aux
membres présents. 

1. Présentation d’un projet de publication d’un agenda mensuel du quartier
pour  mieux  faire  connaître  les  activités  aux  habitants  (es)  dans  les
résidences des bailleurs sociaux et publié en ligne -  Association Kif Kif
Ensemble (Denis Griponne).

Kif  Kif :  Fondateur  habitant  du  20ème avec  engagement  associatif  familial  (fils  de
Bintou fondatrice de l’asso BenKhadi,
Asso fondée en 2014 domiciliée chez centre social  Etincelle,  but : organisation de
rencontres  activités  surprise  avec  des  associations  (modèle  émission  RV en  terre
inconnue) via plateforme kifkif.org
Constat de la méconnaissance par les habitants des ressources et programmations
associatives de leur quartier : idée de faire des agendas du quartier affichés dans les
halls d’immeubles/écoles/commerces etc + en ligne (QR code). 
Déjà  mis  en  place  en  2023  sur  quartier  Belleville/Amandiers  avec  succès  (cf
plaquette).

Sur le quartier St Blaise une coordination existe déjà notamment autour de la fête de
quartier : Soleil Blaise/EDL (Equipe de développement local). 

Périmètre géographique visé : ilot du clos, Davout, Lagny, porte de Vincennes, rue st
Blaise, Mouraud, square cardeurs, Rasselins, Cristino Garcia, Orteaux, croix St Simon.

Kif Kif a pris contact avec les CdQ St Blaise & Plaine Lagny.
Demande  de  subvention au  CdQ :  1500 euros  demandés sur  16 000  euros  de
budget annuel (hors fonds autres).



2. Réunion  du  12  Février  du  Groupe  Sécurité  territoire  Saint  Blaise :
rédaction d’un courrier commun. 

Objectif :  appuyer  collectif  Square  Salamandre  notamment,  ainsi  que  les  autres
territoires du quartier identifiés par les habitants et les conseillers de quartier comme
sujets aux problèmes de sécurité/nuisances. 
Le texte du courrier  est  lu et approuvé par le CdQ St Blaise et sera envoyé aux
acteurs concernés. 

3. Réunion du 26 Février : présentation sur le fonctionnement de notre 
Conseil de Quartier (cf compte-rendu de la réunion mensuelle du conseil 
de quartier Plaine-Lagny du 4 février 2024).

Réunion pour donner suite à la demande de l’Ami du XXème qui a envoyé une petite
liste de questions aux Conseils de quartier. 
Points  notables :  difficultés  de  reconstruction  du  conseil  de  quartier  sur  les  deux
dernières années après une réorganisation globale des CdQ du XXème. 
Salle Leuwen un peu excentrée par rapport au quartier St Blaise. 
Découpage des quartiers questionné notamment le fait  que Python Duvernois soit
rattaché au CdQ Gambetta. 
Commissions : santé, propreté, sécurité, Pte de Montreuil. 

Année 2023 porteuse de nouvelles activités et nouvelles dynamiques. 

La formalisation de la réunion du 26/02 sera faite courant du mois de mars. 

4. Plan de propreté suite mail de Martin Bussy : Corbeilles
Demande de Martin Bussy de début février 2024 sollicitant le CdQ concernant une
refonte des emplacements des corbeilles. 
Le CdQ St Blaise est tout à fait disposé à étudier les documents que la mairie nous
communiquera.
Retour  sur  les  signalements  Dans  ma  rue  concernant  la  propreté  (manque  de
réactivité). 
Place Bilal Berreni nécessite une implantation.

 Retour à faire à Martin Bussy par mail : 
Nous souhaitons une proposition de plan actualisé d’implantation avec nombre et type
de poubelles proposés et une cartographie actuelle pour pouvoir avoir un support de
travail.
Demande de retour concernant la réunion qui a eu lieu mi-décembre 2023 avec les
bailleurs sociaux et syndics pour rappeler les horaires légaux de sortie des poubelles
selon les passages des camions. 

5. Vœu plaque Studio Davout : rédaction du vœu 
Postes  d’enseignants  de  l’école  élémentaire  du  Clos  seront  supprimés,  puis
recrutement renouvelé pour l’école Anne Sylvestre (3 postes supprimés sur 13). 
Le projet de vœu sera travaillé par le CdQ au printemps pour prise de contact avec les
enseignants. 

6. Demande de financement pour la course des triporteurs
Plaquette envoyée courant février. Demande de 2000€ au CdQ St Blaise.
Le  CQ  vote  le  refus  de  la  subvention  (manque  de  retombées  directes  pour  les
habitant.e.s du quartier st Blaise). 



7. Divers
Présentation  Rotary  Paris  XXe :  organise  un  évènement  à  destination  des
entrepreneurs  du  XXème le  19/03/2024  au  soir  (villa  Sully,  Montreuil).  Réunions
mensuelles les 1er et 3ème mardi du mois. Présence à la semaine de l’emploi à partir du
25 mars.
Projets : création d’un prix local et de passerelles pour l’emploi, travail auprès des
écoles etc.
Le 8ème forum de l’emploi du XXème aura lieu le jeudi 16 mai 2024.

Conseiller  de  quartier  de  Montreuil-République  relaye  les  actualités  concernant  le
projet de Porte de Montreuil sous la gestion de Nextcity, avec beaucoup de nuisances
pour les riverains notamment liées à cette période de transition, avec l’installation de
la base vie en face du Décathlon et la pression des puciers. 
Intervention aussi de la Soreca (réunion Paris/montreuil/bagnolet). 
Projet ayant pris énormément de retard, avec des nuisances accrues sur le secteur
porte de montreuil (trafics). Rien ne sera fait avant les JO, élections municipales dans
3 ans.

 Contacter CdQ Plaine Lagny à ce sujet ?

Conseiller de quartier Réunion Père Lachaise : question sur la participation d’habitants
du quartier à l’évènement organisée par Au son du bendir.

Rédaction : HUYNH Clara, LAURENT-DELAGRANGE Viviane


